

34
74
H.-D. DE GRAMMONT

CORRESPONDANCE
DES
CONSULS D'ALGER
(1690-1742)

Préface de Zahir Ihaddaden

أصالة
Assala

وزارة
الثقافة
ALGERIE

« Nous avons une histoire qui remonte très loin dans le temps. La civilisation berbère s'est développée, harmonieusement, en Afrique du Nord, bien avant la civilisation égyptienne pharaonique. Plusieurs vestiges et même des documents le démontrent. Mais les historiens coloniaux n'en ont parlé que superficiellement et d'une façon accidentelle. C'est l'histoire de Carthage et de Rome qui leur fait découvrir Massinissa. Avant lui, très loin, au moment de l'installation de Carthage, il ne se doute pas qu'il y avait des royaumes, une civilisation... Tout au long de son histoire, l'Égypte a eu affaire avec des Berbères, comme le prouvent des documents égyptiens de toutes sortes. Malheureusement, tous ces faits n'ont pas été suffisants pour inciter les historiens coloniaux à les approfondir, à les développer et à établir une histoire exhaustive des royaumes berbères. Nous héritons aujourd'hui de cette "tendance historique". Nous la continuons même d'une façon inconsciente. L'objectif de cette publication est de contribuer de manière scientifique à décoloniser notre histoire en lisant "consciencieusement" chaque partie de cet ouvrage. »

Zahir Ihaddaden

Historien



Cet ouvrage a été publié avec le soutien du Ministère de la Culture,
à l'occasion du 50^e ANNIVERSAIRE DE L'INDEPENDANCE NATIONALE.



9 789947 931172